

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto.
6 id. 7-50 Idem id. atrasado
12 id. 14-50

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá á
D. ZACARIAS RODRIGUEZ

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIA...— 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com...
ISLA DE CUBA...— 3 id. 7 prendidos en la 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS...— 3 id. 9 union postal.

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERÍA Y JOYERÍA
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é
hijo.

EL DIARIO.

Una conferencia con el duque de Sevilla.

Después de circular por los periódicos de Madrid la conferencia celebrada por un redactor de *Le Figaro* con el señor duque de Sevilla, *El Progreso* publica otra conferencia que ha celebrado con el detenido, en las prisiones militares, uno de sus redactores.

De esta conferencia tomamos algunos párrafos, si bien sentimos su publicidad á estas conversaciones, que á nuestro juicio, favorecen bien poco al señor duque de Sevilla en la sumaria que se le ha formado.

Hé aquí algunos párrafos de los que sobre este asunto publica *El Progreso*: «El difunto monarca, que era principalmente militar, se complacía en departir con su primo de cosas militares, y en sus conversaciones los recuerdos de la infancia, muchos de los cuales les eran comunes, salían á relucir con frecuencia.

Con la esposa de D. Alfonso, el duque de Sevilla guardaba siempre la corrección natural en un caballero y en un militar, sin que jamás se hubiera roto entre los dos el hielo de la etiqueta.

D. Alfonso de Borbon, que era rico, pasaba una modesta pensión mensual á sus parientes, que no lo eran tanto.

—A nadie se le ocurre—habla el duque de Sevilla—que yo pudiera intentar nada con fuerzas como las que constituyen la guardia exterior de Palacio.

El jefe de la parada no sabe la vispera de serlo que fuerzas tendrá, bajo sus órdenes: caballería, infantería, artillería, ingenieros... de todos los cuerpos van á Palacio fuerzas que el jefe manda aquel día y no vuelve á mandar más.

—Y usted conocía á los oficiales que el 16 estuvieron á sus órdenes.

—A la mayor parte ni tan siquiera de vista. Por la mañana, después de almorzar, es costumbre que el jefe obsequie á los oficiales con café, que se manda á buscar de un vecino; allí intiman los oficiales; se habla de todo, se toma café, se fuma un cigarro y se cuentan mil anécdotas.

—Mondragon ha hablado en *Le Figaro* de una conspiradora que estuvo con usted.

—Es ésta la conspiradora.

En aquel momento entra en la oscura cárcel una preciosa criatura de cinco años de edad; es la hija del duque, que se sube á las rodillas de su padre y le besa con cariño.

—Ahí tiene usted á mi cómplice—nos dice D. Enrique.—Esta estuvo conmigo la mayor parte del día de mi atentado. Ya comprenderá usted que una conspiración con semejantes auxiliares tenía que ser por fuerza y aun hasta sangrienta.

—Hablando con los oficiales (tenia en mis rodillas como ahora á mi hija) saqué una moneda—creo recordar que para pagar los cafés—y con este motivo salió la conversacion de las monedas.

—¿Qué efigie pondrá ahora? dijo un oficial.

—No sé, dije yo, pero no creo que pongan la de mi prima.

atura ante, repuso otro, y sin embargo... á que poner algo.

—Si fuese reina mi tía Isabel, añado, pronto estaba arreglado. Con buscar los troqueles anteriores á 1868...

—Pero no lo es, interrumpió un oficial.

—«Otra sería mi situación personal si lo fuese mi tía y no mi prima,» añado yo.

—No me acordé para nada después de lo que hablamos hablado, ni me enteré de la desaparición de uno de los oficiales de la guardia, un teniente. Esta es la única falta militar de que me acusa la conciencia. Aquel teniente fué el que dió parte.

En la misma tarde fué cuando acaeció mi segundo atentado.

Aunque mero teniente coronel de caballería, y jefe de parada, como todos los demás, yo no podía prescindir de mis relaciones de parentesco con aquellas altas personas que habitan el Palacio, cuya guarda yo tenia. Por tanto, al caer de la tarde subí á la Cámara con el ánimo de ofrecer mis respetos á mi prima.

Se me hizo esperar y al fin vi pasar á la Reina, que por cierto vestía una bata negra. Con ella iba el gobernador de Madrid, conde de Xiquena, que llevaba en la mano un rollo como de planos.

Salí éste más tarde y me dijo: «La Reina está muy cansada; ha estado en la Casa de Campo y no puede recibirle á usted.

Bajé, comí y después subí á estar un rato de tertulia con mi tía y con mis dos primas.

Al día siguiente—la guardia dura veinticuatro horas, á contar desde las ocho de la mañana—me fui á mi casa á mudar de ropa. Allí encontré ya una orden del capitán general de Madrid para que me presentara ante su autoridad.

Fui tranquilamente. Allí estaban dos oficiales generales y el coronel de mi cuerpo. Al poco rato entró el general Pavia.

«Entró, y sin mirarme apenas, dijo:

«He mandado llamar á VV. EE. (dirigiéndose á los generales) y á V. S. (dirigiéndose á mi coronel) que mandaba uno de los cuerpos más brillantes de la guarnición de Madrid, para participarles que he acordado dejar de reemplazo al señor (y me señaló á mí) culpable de haber hecho ayer manifestaciones contrarias á la legalidad vigente. Puede V. retirarse.»

Y me marché.

«Me habia quedado también sin empleo. ¿Cómo ha de ser?

Pero al día siguiente me sucedía más. A primera hora de la mañana se presentaba en mi casa un oficial y me conducía á estas prisiones, donde me tiene usted hace ya tres largas semanas.

—Anoche dicen los periódicos que se ha cerrado el sumario.

—En efecto: y mañana creo que se verificará un careo. Allí tendré el gusto de conocer nuevamente á los que han sostenido—según se me ha dicho—cosas que no he dicho ni he pensado.

Como oficial del ejército sé lo que debo á la ordenanza y á la disciplina. Como se ve nos limitamos á reproducir algunos párrafos de esta conferencia, sin comentarios y sin que respondamos de la verosimilitud de estas conversaciones que ha publicado el colega citado.

Los diputados que siguen al señor Romero Robledo le han dirigido la siguiente carta:

«Excmo. Sr. D. Francisco Romero y Robledo. Madrid 5 de Enero de 1886.

Muy respetable y querido amigo nuestro:

Los diputados que suscribimos esta carta, deseosos de dar á V. un testimonio, pequeño por cierto, de la sinceridad con que le estimamos y del entusiasmo con que le seguimos; hemos acordado reproducir el discurso pronunciado por V. en el palacio del Congreso, con motivo de la separación de las dos ramas del partido liberal-conservador.

De la misma manera que sentía V. la necesidad de explicar su pensamiento en la representación nacional, ansiamos nosotros procurar la mayor publicidad posible de un documento parlamentario que ha venido á ser nuestra bandera.

Al publicar un discurso en que laten con vida nuestras ideas, rogamos á V. que consientan unir nuestros nombres al del jefe del partido á quien aclamamos; porque si la palabra ha sido de V. elocuente y vigorosa como siempre, el sentimiento á que ha respondido es de todos nosotros.

Dignese V. aceptar este ofrecimiento, que significa, por una parte la alta estimación que nos merecen todos sus actos políticos, y representan por otro toda la adhesión leal de sus sinceros amigos seguros servidores que besan su mano. (Siguen las firmas.)»

CUESTION VITÍCOLA

Se han hecho eco varios periódicos de Barcelona del rumor relativo á la llegada á aquel puerto de muchos cientos de bocoyes de vino tinto elaborado en Francia. Se desembarcan como vinos de España devueltos y se reembarcan con destino á los puertos franceses como si fueran españoles.

También varios periódicos de Cataluña señalan la existencia de fábricas de adulteración de vinos en grandes poblaciones de aquel Principado, y el establecimiento de nuevas en las comarcas donde el vino es el principal elemento de riqueza.

La gravedad de estos hechos por sí sola se demuestra.

En más de una ocasión hemos contestado á los ataques apasionados de la prensa francesa contra la honradez de nuestros viticultores, con la expresión de las decisiones adoptadas por los tribunales de justicia de su país. Son pruebas fehacientes de que el mal, cuyo origen y efectos achacan á los demás, nuestros vecinos, tiene entre ellos su residencia y principal centro de acción.

Esto, si bien es circunstancia que merece ser tenida en cuenta, no excluye la advertencia que hemos de dirigir á todas nuestras autoridades, para que se ejerza la oportuna vigilancia en aduanas y respecto de los trasportes terrestres y marítimos.

Pero el punto culminante de la cuestión reside, á nuestro modo de ver, en las fábricas de adulteración de vinos que existen en San Martín de Provensals y otras grandes poblaciones de Cataluña, y las nuevas que se establecen en San Cugat de Valles, al compás de las establecidas de antiguo en Cete, Narbona y otras poblaciones de Francia. Las autoridades están en el deber de hacer, desde luego, las más amplias investigaciones sobre este punto, que, de ser exacta la relación que tomamos de los periódicos de Cataluña, entraña la mayor gravedad, y la acción privada también tiene la precisa e ineluctable obligación de facilitar y coadyuvar por cuantos medios están á su alcance, á las disposiciones de la autoridad.

Es en extremo sensible que cuando en todas las comarcas vitícolas de España se trabaja con afán y sin descanso, y sin reparar en dispendios, para obtener la inapreciable ventaja de que los productos del ramo más valioso de nuestra riqueza agrícola se presenten en los mercados con toda su pureza y con condiciones que, además le atestiguan su superioridad, evidencian la honradez y lealtad con que en sus tratos nuestro comercio é industria proceden en nuestras fronteras; allí donde el terreno presenta mayores facilida-

des para ilícitos procedimientos, la concurrencia extranjera venga á fundar en nuestro territorio, porque en el suyo falta la esfera de acción, la base de los elementos que han de contribuir, más que ningún otro, á precipitar la ruina y el descrédito del ramo de riqueza que coloca á España en el primer término de las naciones productoras de vino.

Hemos señalado una y otra vez las decisiones que en este punto Aragón, la Rioja, Valencia, Andalucía y la misma Cataluña han adoptado.

No hemos de repetir las, porque de todos son sabidas, pero si insistiremos en el deber en que está la iniciativa privada de señalar á la autoridad todo cuanto se relacione con el modo de ser y progreso de nuestra riqueza vitícola, y la imperiosa necesidad de que ambas, estrechamente ligadas por el interés general del país, aúnen sus esfuerzos con el fin de evitar daños y perjuicios de la mayor consideración.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 7 de Enero de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO,

Mi estimado compañero: Los cálculos sobre ponderación de fuerzas opo- sicionistas dentro del futuro Congreso, es desde hace dos días el tema de todas las conversaciones. Los republicanos acusan ya al Sr. Sagasta de disponerse á ser parcial en favor del elemento monárquico en todos sus matices. La escala gradual que establecen es ésta: benevolencia á los candidatos canovistas, como diez; á los izquierdistas, como seis; á los romeristas, como cinco; á los posibilistas, como cuatro; á las demás fracciones republicanas, como dos, y á los federales, si se deciden á luchar, como uno. Respecto á los carlistas, si al fin y al cabo se deshace la izquierda como se cree, serán equiparados á los posibilistas.

Si estos cálculos fueran exactos resultaría: primero, que la sinceridad electoral prometida en su último discurso por el Sr. Sagasta, no es más que una palabra; segundo, que el gobierno, á todo evento, facilita con una respetable minoría monárquica las soluciones de este carácter, enfrente de las contingencias republicanas. Sin embargo, al llegar aquí los ministeriales niegan que el gabinete proyecte combinaciones de ningún género, ni que trate de forzar la máquina electoral en favor de ningún partido ni persona.

Saldrán, dicen, aquellos candidatos que obtengan el apoyo de sus electores, y los que reconociéndose débiles pretendan obtener la influencia del gobierno, no alcanzarán nada con sus gestiones, pues el Sr. Sagasta ha prometido ser neutral en la contienda y lo será. Como el país, añade, es en su mayoría monárquico, nada tiene de extraño que se hagan cálculos, más ó menos aproximados, sobre las fuerzas de cada agrupación; pero sin que esto prejuzgue el resultado final.

El decreto de disolución, no se sabe aun le un modo cierto si se publicará dentro del mes actual; lo que sí se sabe es, que las elecciones tendrán lugar en Abril, y que en la primera quincena de Mayo se reunirán las nuevas Cortes para dar por terminada la primera parte de sus tareas á fines de Julio.

Aparte de esto, el interés del día está en la anunciada combinación diplomática y en la designación de los demás altos cargos que se supone quedarán hoy ultimados. Para la embajada de París el candidato ha vuelto á ser el general Lopez Dominguez, que parece no pone dificultades, cuando antes encontraba tantas, en servir á las órdenes de D. Práxedes.

La combinacion dicese que se ha extendido a las plenipotencias de Londres, Roma, Constantinopla, Bruselas, San Petersburgo, Holanda, Santa Sede y Tanager. Para la presidencia del Consejo de Estado dicese como seguro el nombramiento del Sr. Groizard, y para el tribunal de Cuentas, aunque se duda que acepte, el del señor Balaguer.

De otros muchos nombramientos se ha hablado, pero carecen de fundamento.

Se insiste en asegurar que la promocion de senadores vitalicios no se publicará hasta que vea la luz en la Gaceta el decreto de disolucion de las actuales Cortes.

Entre los republicanos y zorrillistas se aseguraba hoy que carece de exactitud la noticia que comunica el telégrafo, respecto a una supuesta inteligencia establecida entre los señores Ruiz Zorrilla y Paul Angulo.

La actividad en los trabajos de organizacion que despliegan así los canovistas como disidentes, es grande. Se proyectan expediciones a provincias, fundacion de periódicos, creacion de comités, etc., etc.; en fin, aseguran que van a hacer una gran campaña.

De V. afectisimo, — N.

Madrid 7 de Enero de 1886.

Señor Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: El Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. la Reina, ha carecido de interés. Hecho el resumen de política interior y exterior, en el que el Sr. Sagasta expuso a la Regente el estado de los partidos, el ministro de Gracia y Justicia puso a la firma algunos decretos de indulto de penas leves, y el de la Guerra el nombramiento del mariscal Calvet, para segundo cabo de la capitania general de Castilla la Vieja, y a D. Antonio Santiago Iriarte para intendente de division.

Terminado el Consejo con la Reina, los ministros se reunieron en la secretaria de Estado con asistencia del señor Moret, abordando la cuestion de cargos diplomáticos y personal, a más de la cuestion política. Tanto en ésta como en aquellas, no se ha acordado nada definitivo.

La mesa del Senado ha llevado a la sancion de S. M. la Reina el proyecto de ley de autorizaciones económicas.

Los diez tenientes de alcaldes de Madrid, presididos por el Sr. Abascal, han sido recibidos a las cinco de esta tarde por S. M. la Reina. Hecha la presentacion por el alcalde presidente, S. M. se dignó dedicar frases de esquisita cortesía para los nuevos jefes de los distritos municipales de esta corte.

El ayuntamiento se opone a la reposicion hecha del inspector de escuelas Sr. Meurano, nombrado por los conservadores. Esto dará grandes disgustos.

El corresponsal de *Le Temps* en esta corte ha celebrado una conferencia con el Sr. Castelar, en la cual éste le ha declarado que si hubiera vivido D. Alfonso no hubiera vacilado en interperlar al gobierno conservador acerca de las Carolinas y de la política internacional del gabinete de Cánovas. Pero que muerto el Rey, existiendo una mayoría en las Cortes conservadoras, existiendo un gabinete liberal y tolerante, y en vísperas de elecciones generales, que serán libres, cree imprudente provocar un debate, que habia de ser una dificultad grave para el Sr. Sagasta. Lo importante, dijo el Sr. Castelar, es que lleguemos cuanto antes a las elecciones; despues habrá tiempo para todo.

Esta mañana se ha celebrado en el oratorio particular de S. A. la infanta doña Cristina la boda de su hijo segundo D. Francisco de Borbon y Borbon de Braganza, con la hija segunda de los condes de Muguiro.

Han sido padrinos en nombre de Su Majestad la Reina Regente, la duquesa de Medina de las Torres, y en nombre del rey D. Francisco, el señor duque de Sexto.

La novia vestía el rico traje blanco con encajes de Alençon, regalo del novio, y éste el uniforme de maestrante y la insignia del Toison de Oro, formada con magníficos brillantes procedentes de la casa de Braganza.

Han asistido a la ceremonia la in-

fanta doña Cristina y sus hijos los duques de Duncal; los condes de Muguiro y sus hijos; el abuelo de la desposada, conde de Finat; sus hermanos los barones del Castillo de Chirel, los marqueses de San Saturnino, los señores de Moret, Pozuelo y Beruete.

La fiesta se ha celebrado en familia en atencion al luto de corte. Los novios han ido despues de la ceremonia a Palacio, acompañados por el duque de Sexto y la duquesa de Medina de las Torres, a ofrecer sus respetos a las reinas y a las infantas.

Despues se ha servido un almuerzo de familia en el palacio de la infanta doña Cristina. Terminado éste, los recién casados han ido a casa de sus padres los condes de Muguiro, donde la novia ha cambiado de traje.

En el express de esta tarde han salido para Italia, donde pasarán la luna de miel.

Bolsin.—Madrid.—Contado, 56'15.

Fin mes, 56'10.

En firme, 00'00.

Próximo, 00'00.

Exterior, 56'10.

Amortizable, 74'00.

Cubas, 86'55.

Banco de España, 340.—Dinero.

Barcelona: interior, 56'20.

Exterior, 00'00.

Londres, 00'00.

De V. afectisimo,—M.

REVISTA DE MADRID.

Despues de las últimas fiestas de comer, beber y arder, como las llama un amigo mio que sueña con la combustion espontanea, todo ha vuelto a quedar en reposo.

Hasta el gobierno, que sentia turbada la tranquilidad de sus digestiones con tanta discusion en el Congreso, ha vuelto a entrar en la plenitud de su indiferencia.

Si el año 1886, que empieza con tan buenos auspicios, se malea, será por nuestra culpa.

En el interior, paz; en el exterior, respetados; la literatura, floreciente; el teatro, en auge; los partidos unidos, como una pina; el gobierno, prometiendo ser sincero en las elecciones... ¿qué otra cosa puede pedir el más exigente?

Es verdad que casi todo lo que queda dicho está por venir; pero tambien es cierto que para eso han entrado los fusionistas, para hacerse felices y tratar, si es posible, de aumentar un poquito las contribuciones.

El horóscopo de 1886 podria trazarse en dos líneas; pero yo no quiero meterme en dibujos.

El que llegue a Diciembre con salud completa y la consecuencia política sin mutilar, de seguro que aplaude mi prevision de ahora.

Como que esto no va a ser un año, sino una «caja de sorpresa» dividida en doce idem.

* *

Con la clausura de las Cámaras, los futuros candidatos a diputados a Cortes se han puesto ya en movimiento.

Por esta vez vamos a tener nada más: cuatrocientos candidatos ministeriales; doscientos canovistas; doscientos veinte romeristas; ochenta carlistas; cincuenta posibilistas; cincuenta republicanos de Zorrilla, Salmeron, etc.; veinte federales y diez independentes.

Segun todas las trazas, los izquierdistas irán comprendidos ente los ministeriales.

De modo que por falta de candidatos no ha de quedar ciertamente, pues entre mil treinta bien tiene el país donde escojer.

¡Lástima que los distritos sean tan pocos y que el ministro de la Gobernacion tenga que pasar por esta causa plaza de descortés!

Sería tan agradable hacer diputado a todo el que lo solicitase... Porque estoy persuadido que es el modo de hacer callar a ciertas personas.

Llevarlas al Congreso é invitarlas a hablar.

* *

Dice Manzoni que para ser filósofo es necesario elegir un autor.

Esto ha debido comprenderlo al pié de la letra Campoamor, que en todas sus obras resulta el mismo.

¡Qué humorada la de escribir sus recientes *Humoradas!*

Hay que perdonarle su insólito afán de formar escuela en gracia a la dificultad, mejor dicho, a la imposibilidad del propósito.

La escuela de Campoamor es Campoamor; con él ha nacido y con él morirá. De modo que cuanto sobre este particular se hable ó se trate, es inútil.

Hay poetas que marcándole un derrotero a la poesía, no hacen difícil el empeño de imitarlos; tratándose del autor de las *Doloras* no se puede decir esto.

La imitacion en la forma resulta plagio, y en el fondo amaneramiento.

Afortunadamente los imitadores de Campoamor escasean más cada día. Que es lo que hay que brillar y desear en el personalismo literario.

Un original sin copias.

* *

La temporada teatral no satisface este año por completo a los aficionados.

Es verdad que en el Real tienen a Gayerre y Stagno; en la Princesa a Emilio Mario y a la Mendoza Tenorio; en la Comedia a María Tubau y a Mata, y en Lara a Julian Romea y a Eloisa Gorri; pero, en cambio, ¿quién está en el Español?

Antonio Vico continúa convaleciendo de la grave enfermedad que le aquejó hace algunos meses, y Rafael Calvo continúa a su vez alejado de la corte.

¿No habría por ahí un empresario conciliador que uniera esos dos astros en un teatro?
C.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

París 6.—Esta mañana no estaba completada todavia la formacion del nuevo gabinete. Se sabe que monsieur Freycinet conservará decididamente la cartera de Negocios extranjeros. El ministerio de Cultos se unirá al de Justicia, cuya cartera será confiada a Mr. Goblet. Algunos periódicos dudan, sin embargo, que éste continúe en el gabinete.

Varias son las candidaturas que se citan para los demás puestos, dando muchas por formado el gabinete; pero no es probable que hasta esta noche, por lo menos, Mr. Freycinet no pueda presentar la lista ministerial al presidente de la República.

Los radicales se muestran, al parecer, menos exigentes para dar su apoyo y su concurso a la nueva situacion. Por de pronto, se contentan con que se inaugure la era de las reformas, pero empezando por las que se juzgen más realizables y prácticas.

Crean que esto, unido a la eleccion para los cargos públicos de las personas que se hayan comprometido menos en la política oportunista, contribuirá a la conciliacion republicana y por lo tanto, a la estabilidad del nuevo ministerio. Los oportunistas se muestran por su parte muy conciliadores sosteniendo la necesidad de la concordia.

En cuanto a los demás partidos, no creen fácil y hacedera la conciliacion, suponiendo que tan pronto como se forme la nueva situacion, ha de tropezar con tales dificultades, dadas las diferencias que separan a los radicales de los oportunistas, que será imposible la existencia del ministerio.

Londres 6.—El gobierno turco se ha quejado al ministro de los negocios británicos, por el envío de nuevas tropas al Egipto, hecho contrario al convenio anglo-turco negociado por sir Dr. Wolff.

Sir William White ha respondido, que el envío de nuevos refuerzos, ha sido necesario a consecuencia de la gran desastuosidad que se encuentran las tropas británicas en el Egipto y el Sudán.

Por su parte Moukletar-Pachá, ha teleografiado a su gobierno, que es imposible poner actualmente en ejecucion el convenio anglo-turco; pues todas las tropas de que pueda disponer, serán necesarias para rechazar la invasion de los árabes.

Lisboa 6.—Se han entablado negociaciones entre Portugal y Alemania para fijar los límites de las posesiones portuguesas y alemanas al Sur de Angola.

Se asegura que las negociaciones continúan hasta ahora de una manera satisfactoria y que no es cierto que haya surgido divergencia alguna como pretende un periódico.

Calcuta 6.—Segun las últimas noticias de Birmania, aumentan considerablemente las partidas armadas en aquel país.

París 6.—Durante el día de hoy han continuado las negociaciones de Mr. Freycinet para formar gabinete. Se espera que mañana quede éste definitivamente constituido.

No telegrafiamos ninguna de las candidaturas que publican los periódicos porque son meras suposiciones.

El *Temps* de hoy dice que España y Francia han convenido designar delegado para fijar los límites de sus posiciones respectivas en el Africa Occidental.

Viena 6.—La Grecia se dispone a entrar en la arena, hoy que la Servia y Bulgaria se hallan divididas, y ha amenazado con declarar inútiles todas las tentativas de los defensores de la paz. Los armamentos de la Grecia, tienen naturalmente preocupada a Turquía, la que por de pronto no descuida sus precauciones.

Se ignora generalmente que la Sublime Puerta, irritada por los preparativos militares de los griegos, ha consultado recientemente a las potencias sobre si sería autorizada, en caso de necesidad, para sitiarse y bloquear el puerto de Voló, pero todas las potencias consultadas, le han respondido con una negativa de las más categó-

ricas, por lo que se ha visto precisada a abandonar aquel proyecto.

La Puerta ha considerado como una provocacion los armamentos que ha llevado a cabo en el golfo de Voló, base de sus operaciones eventuales contra Turquía; pero si las potencias hubieran permitido a la flota otomana intervenir en la cuestion del transporte de las tropas helénicas al territorio griego, el conflicto entre las dos partes, habria sido acelerado y no hubiérase avivado de nuevo el conflicto sérvio-búlgaro apenas conjurado.

Berlin 6.—Las proposiciones para la solucion de la crisis balkánica, formuladas en la circular de Mr. Freycinet, fechada el 3 de Diciembre son hoy objeto de un exámen particular, por parte de las potencias que se hallan dispuestas a rehacer una ó otra solucion.

Estas proposiciones tienden como ya es sabido al nombramiento del príncipe Alejandro de Bulgaria, para gobernador de la Rumelia-Oriental y a la union personal de las dos provincias. Esta solucion que es la única que hoy se encuentra, sería a la vez la más natural y la más razonable para todas las partes interesadas en esta cuestion.

París 7 (6'25 t.).—4 por 100 exterior español, 54'40.

Han surgido dificultades para la formacion del gabinete a consecuencia de que Rochefort, Clemenceau y otros radicales, exigian las carteras del Interior y Hacienda, que Freycinet tenia preparadas para sus amigos. Créese llegará a un arreglo si el gobierno atiende a las peticiones de los radicales de amnistía política, separacion de la Iglesia y del Estado, etc., etc. Algunos periódicos dicen que el gabinete que se forme durará poco.

Londres 7.—Las calles están cubiertas de nieve.

Con referencias a telegramas recibidos, aquí se dice que las inteligencias entre el Vaticano y Alemania a que ha dado lugar la cuestion de las Carolinas, no llegarán a un término muy favorable para ambos estados.

VARIETADES.

EL ABACÁ.

De todos es conocido el inimitabilísimo papel que este precioso textil producto exclusivo del filipino, desempeña en las diversas industrias, y terminos, que es elemento indispensable de las que la navegacion fomenta, y de las que como los cables submarinos son poderosos auxiliares de la actividad comercial y de las relaciones de pueblo a pueblo.

Las falsificaciones de que la jarcia de abacá ha sido objeto, ha tomado recientemente grandes proporciones, llegando a inspirar recelo en los principales mercados del Antiguo y Nuevo Mundo.

Sirve de base a este fraude el sisal. Se produce este textil, en gran cantidad en la península de Yucatán; se parece a la fibra filipina, pero procede de otra planta, y no solo es un 50 por 100 más floja, sino que su duracion es de 2/3 de la de Manila.

En Boston y Filadelfia, puntos de mayor consumo del abacá, se ha estudiado con todo esmero el procedimiento apto para conocer la falsificacion del sisal en la jarcia de Manila, y los acreditados industriales ingleses señores Prost, han introducido el siguiente sencillo procedimiento:

«Se toman tres cabos hechos, uno de Manila, otro de sisal y el tercero de una mezcla de ambos, se destueren los cabos, se hacen ovillos ligeramente arrollados y se queman en una plancha metálica. El ovillo de Manila produce una ceniza gris muy oscura, el de sisal la da de color gris claro, y el de la combinacion parduza.

Esta prueba tan sencilla es de mucho valor si se considera cuán difícil es, si no imposible aun para los más expertos, descubrir por los medios ordinarios la falsificacion de la fibra de sisal y su inferioridad en resistencia y duracion.»

No necesitamos encarecer la importancia de un hecho que atañe a uno de los elementos más valiosos de la riqueza pública de España.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Opalina, polvos de arroz ingleses de excelente aroma.

GACETILLAS.

La junta directiva de la «Exposicion aragonesa», participa al Ayuntamiento que el día 6 del mes corriente quedaron cerrados, por esta primera etapa, los locales del concurso.

Al propio tiempo invita a la corporacion, para que en los días 8 al 10 puedan ver gratis las salas del certámen, los acogidos en los asilos benéficos y alumnos de las escuelas municipales,

Consignamos con mucho gusto por lo que favorece al adelanto y progreso en esta población, que se encuentra en estado de prosperidad creciente la sociedad creada para la explotación del tranvía. Hace poco más de dos meses que se explota, los accionistas llevan desembolsados solo cuarenta pesetas en acción, y ya se ha repartido ó vá á repartirse por acción un dividendo de cinco pesetas.

Dentro de pocos días se emitirán por suscripción pública las acciones que faltan por cubrir.

Ya han comenzado los trabajos de replanteo de un nuevo ramal del tranvía que, partiendo de la plaza de la Constitución, irá por la calle de Cádiz, cuartel de Artillería y plaza de Toros al cuartel de la Aljafería.

Segun oficio de la maestra de niñas de la escuela de Movera, ha decrecido considerablemente la asistencia á aquel centro instructivo, porque á las discípulas de las torres cercanas se les ha prohibido el tránsito por las fincas colindantes, haciéndose desaparecer los tabloncitos que permitían el paso por la acequia la *Urdana*.

Hemos tenido el gusto de saludar al aplaudido baritono de zarzuela y reputado profesor músico D. José Sigler, que se encuentra de paso en esta capital.

Veríamos con gusto y creemos que el público también al Sr. Sigler, formando parte de alguna compañía de zarzuela en algunos de nuestros teatros.

D. Mariano Belloc y Lison ha fallecido en esta capital.

Persona muy conocida y estimada, es generalmente sentida su muerte.

Esta tarde á las tres y media ha tenido lugar la conlucion del cadáver, viéndose en el numeroso cortejo fúnebre personas muy respetables.

El general Blanco ha sido agraciado por el emperador Guillermo con la gran cruz del Aguila Roja.

La Reina Regente ha concedido al señor marqués de la Habana el Toison de Oro.

Muy pronto publicará la Academia de medicina de Madrid el programa para las oposiciones á las plazas vacantes en el Instituto de vacunación del Estado.

Un colega de Nueva-York, Las Novedades, publica el siguiente telegrama:

«Habana 25 de Diciembre.—El coronel Beriben que secretamente ha querido producir un levantamiento en el distrito de Nicaragua, ha sido condenado á muerte.

El señor obispo de la Habana ha solicitado el indulto.»

El día 3 se celebró en Berlin con gran solemnidad el 25 aniversario del advenimiento al trono de Prusia del emperador de Alemania.

El toque de diana se hizo desde las torres del Palacio imperial y del ayuntamiento, siguiéndose un repique general de campanas.

Al relevarse la guardia de Palacio se hizo una salva de 101 cañonazos.

A las diez y media fueron á cumplimentar al emperador los individuos de la familia imperial, incluso el rey de Sajonia.

La ceremonia religiosa, celebrada

en la capilla imperial, fué breve, pero conmovedora.

Después de los cánticos, el capellan, doctor Kugel, pronunció un notable discurso, que por las circunstancias de la solemnidad tuvo un carácter más histórico y político que religioso, dando lugar á que el canceller príncipe de Bismarck, no separara un momento la vista del orador sagrado.

A continuación se verificó la recepción en el salon del trono; durante la misma, el emperador permaneció todo el tiempo de pie; la emperatriz tomó asiento en un sillón; delante de ellos desfilaron todos los altos funcionarios de la corte y del gobierno.

Al pasar el príncipe de Bismarck y el general Molke, el emperador bajó del trono y dió un abrazo á cada uno de ellos.

Los enviados extraordinarios de las cortes extranjeras fueron recibidos en audiencia particular, entregando las cartas autógrafas de que eran portadores.

Durante todo el día la población estuvo de fiesta; al salir del palacio los príncipes imperiales fueron saludados con frenéticos vivas y por la música.

Todos los edificios públicos y la mayoría de los particulares lucieron por la noche bonitas iluminaciones.

Ayer apareció nuevamente el antiguo periódico conservador La Patria, que se propone defender las soluciones liberales del partido.

El Sr. Alonso Morales de Setien, se ha encargado de su direccion.

En el nuevo consistorio que se anuncia para la semana tercera de este mes, preconizará Su Santidad á varios obispos españoles, franceses é italianos, pero no creará ningun nuevo cardenal.

Un sujeto, en cuyo domicilio se han encontrado varias prendas robadas en una casa de la calle de San Ildefonso, ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad.

También ha corrido la misma suerte, una mujer, presunta autora de un robo de ropas, verificado en la casa en que servía.

D. Carlos Mihura y Calderon, oficial primero de este gobierno civil, ha sido declarado cesante, y nombrado en su lugar D. Prudencio de Benito, cesante que era del mismo cargo.

Hoy han llegado á esta capital nuestros respetables amigos los señores conde de Montenegro y don Lamberto de Juan.

Ha sido negada al ayuntamiento de La Almonia la autorización solicitada para alijular á favor de D. Lamberto de Juan, dos hectáreas de terreno en la dehesa boyal, denominada de «La Cuesta.»

Por la guardia municipal han sido denunciadas durante el mes de Diciembre último por diferentes faltas al bando de buen gobierno 207 personas, más 4 de éstas por adulteracion en la leche, conduciendo 8 al Depósito municipal.

Con motivo de la firma del protocolo de las Carolinas, ha conferido Su Santidad la cruz de la orden de Cristo, al príncipe de Bismarck, y otra condecoracion al ministro plenipotenciario Sr. de Schlaezer.

Los amigos de los señores Cas-

telar, Salmeron y Romero, presentarán las candidaturas de éstos, para la acumulacion de votos en las elecciones próximas.

En la última decena del pasado Diciembre se han recaudado en el Canal de Suez, 1.830.000 francos, 530.000 francos más que en igual periodo del año 84.

El juez de primera instancia electo para Castellote, D. Fermin Rojas Gaitero, ha sido trasladado á Carrion de los Condes.

Muy en breve se celebrará en Londres, el matrimonio de la nieta de Mr. Gladstone, ex-primer ministro con Mr. Enrique Drew, pastor de la secta protestante.

Hemos recibido un ejemplar de la bonita mazarra titulada Irene, que para piano ha escrito D. Luis Galino Gambob, cuya deferencia agradecemos.

Hállase de venta en el almacén de música de los Sres. Romeo y compañía, porches del Paseo.

«Gaceta Literaria Aragonesa se intitulará un nuevo periódico semanal, que muy pronto aparecerá los sábados en el estadio de la prensa zaragozana.

Hemos recibido su programa y no podemos menos de alabar los nobles fines á que aspira, deseándole en premio de ellos muy larga y próspera existencia.

Hemos recibido «otros» versos para su insercion, cuyos versos son el primer vagido de una musa infantil.

Dispénsenos el autor, pero no se pueden *ohir*.

Y si han de ser así todos los que la musa *predusca*, permita Dios que los que por ahora ha *librado* sean los últimos.

A las cinco y media de la tarde de mañana sábado, celebrará junta general ordinaria el sindicato de comerciantes é industriales en el Centro mercantil, industrial y agrícola, para la renovacion de cargos y otros asuntos.

Segun se nos ha informado, dos individuos naturales de la villa de Quinto, residentes en esta capital, se proponen con la cooperacion de sus paisanos, regalar un frontal para el altar del santuario de su protectora, la Virgen de Bonastre. Los donativos para este piadoso objeto se recibirán en casa del encargado, Urra, 10, 2.ª izquierda.

En la sesion que la Comision provincial ha celebrado esta mañana, se ha ocupado del despacho de algunas cuentas municipales y asuntos de administracion local, y ha acordado expedir diplomas de honor á los propuestos por varios ayuntamientos de los pueblos de esta provincia que fueron invadidos en la epidemia colérica.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha declarado improcedente la alzada del ayuntamiento de Alagon, contra una providencia del gobierno de esta provincia, que revocó un acuerdo de administracion local de aquel pueblo.

Se ha concedido: Retiro para Cuba, al comandante graduado, capitán de infanteria D. José Hijos Beltran.

Reemplazo para Bilbao al alfez de la reserva de Belchite D. Jacinto Landra.

Retiro para esta capital al ajustador de artilleria D. Antonio Villalonga.

Pension de siete pesetas cincuenta céntimos, abonable por la tesoreria de Huesca, al soldado licenciado del ejército de Cuba José Turmo Lázaro.

Necrología.—Licencias expedidas, en el día de ayer, en la administracion de arbitrios municipales para inhumar cadáveres en el cementerio público de Torrero:

Maria Bayo, 39 años, Bureta 14; Inés Cunchillos, nueve meses, Mendez-Núñez 42; Agustín Viela, cinco años, Mayor 70; Timoteo Tramullas, 55 años; Azoque 108; Mercedes Arroyo, dos años, Azoque 18; Rosa García, dos años, Torrero; Manuel San Agustín, nueve meses, Sobrarbe 35; Miguela Nogués, 72 años, Aben-Aire 34; Ramona Gracia, 41 años, termino de Mambblas; Mariano Serrano, 60 años, término de Mambblas.

VALDINÓN, vino seco de mesa.
Se vende en todos los principales establecimientos, á 2 reales botella, sin casco.

Alcance Telegráfico.

Madrid 7 11 noche.

Director «Diario de Zaragoza.»

A las ocho ha terminado el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia. Se ha tratado de la combinacion diplomática y altos cargos. Han sido tantas las dificultades, que no se ha tomado acuerdo definitivo. Los nombramientos de senadores vitalicios no se harán hasta reunirse las nuevas Cortes.

Parece que la disolucion y convocatoria de Cortes aparecerá en la «Gaceta» en los primeros días de Febrero.—M.

Madrid 7 12 noche.

Director «Diario de Zaragoza.»

Se dice que han quedado acordados en el Consejo de esta tarde algunos nombramientos, entre ellos los diplomáticos.

Los círculos políticos están desanimados, y se habla de las disidencias que en el partido gobernante se entreveen con motivo de las elecciones.—M.

Madrid 8 2 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Desmientese rotundamente en los círculos, por considerar falsa la noticia propalada por algunos periódicos, el que los alemanes se hayan posesionado nuevamente de parte de las islas Carolinas.

Asegúrase muy corta la vida del nuevo gabinete francés.

Respecto á nombramientos, no se sabe nada oficial; es, por lo tanto, oficioso cuanto se diga por ahora relacionado con este asunto.—C.

Imprenta de EL DIARIO, a cargo de Aparicio, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Máximo, Luciano, Severino y Eugenio.

Idem de mañana.—Santos Julian, Basilisa, Marcelino, Pedro y Mariana.

SOL.—Sale á las 7'21.—Pónese á las 4'55.

LUNA.—Sale á las 10'02.—Pónese á las 8'24.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En San Cayetano por la M. I. hermandad de Nuestra Señora de la Agonía, de nueve á cinco.

Sorte de María.—Se hace la visita á Nuestra Señora de la Natividad, en el Pilar, altar mayor.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las cinco y cuarto.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cinco y tres cuartos.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las siete.

El domingo, 10 de Enero, la M. I. hermandad de Nuestra Señora de la Agonía, celebrará en la iglesia de San Cayetano su fiesta principal en esta forma: A las nueve de la mañana se expone el Santísimo Sacramento. A las diez y media será la misa solemne con asistencia de la capilla del Santo Metropo-

litano templo de La-See; oficiará el M. I. Sr. doctor D. Juan Codera, Canónigo de esta Santa Iglesia Metropolitana, siendo orador el muy ilustre señor D. Florencio Jardiel, Canónigo de esta Santa Iglesia Metropolitana; concluida la fiesta, se dirá la misa de doce. Por la tarde, á las cuatro y media, se cantará un solemne rosario y salve: Las Cuarenta Horas estarán por cuenta de la Hermandad los días 6, 7, 8, 9 y 10, en los cuales se dirán cuatro misas de hora, á saber: De nueve, diez, once y doce. El día 15, se celebrará á las diez y media de la mañana el aniversario general por los hermanos difuntos. 363—12

CASA GESTORA DE NEGOCIOS de Andrés Ruiz y Compañía
Calle de San Miguel, núm. 12, duplicado.

Se tienen órdenes para colocar capitales sobre hipotecas saneadas ú otras garantías; también gestiona la realizacion de cobros y admite toda clase de comisiones del comercio. 361 2d

BOLSA DE MADRID DEL 7 DE ENERO.
4 por 100 perpetuo interior 56'20
4 por 100 exterior 56'10
4 por 100 amortizable 74'00
Billetes Cubas 86'65
Acciones Banco España 310 25

BOLSA DE BARCELONA DEL 7 DE ENERO.
4 por 100 perpetuo interior 56'27
Mercantiles 39'50
Coloniales 80'00
Nortes 82'35
Francia 36 00

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 7 de Enero.

Horas	Altura barométrica	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Intensidad.	Fuerza	
9 m	739'47	12	S. E.	Calma	Nubuloso
3 t	738'21	5'3	O.	Brisa	Cubierto

Temperatura máxima sol 6'8.
Id. mínima a cielo descubierto 0'0,
Lluvia

Pérdida de la noche, desde la puerta del café de Paris hasta la plaza de San Cayetano.
373 d
Aguadores, núm. 10, 2.ª hay una jóven que se quiere dedicar á hacer mandados. 294 1pb

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal.

Funcion para hoy.
93 de abono-turno impar.
La tan aplaudida comedia en dos actos, «Llvido del Cielo.»
El baile, «Mefistófeles.»
La pieza en un acto, «Marinos en tierra.»
Entrada á palco 1 peseta.
—Id. á paraiso, 50 Cts.
A las OCHO.

TEATRO DE PIGNATELLI

Gran baile para mañana sábado, sociedad «La Pasionaria.»
A las DIEZ.

TEATRO DE GOYA.

Gran baile para mañana sábado, sociedad «La Diva.»
A las DIEZ.

Gran café de la Iberia.

Concierto extraordinario para mañana sábado.
A las TRES.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Arriendos

Se arrienda una cochera para dos coches con cuadra cielo raso, pesebrera de zinc, pajar y habitación para el cochero; darán razon, Coso, núm. 62, Bandera Española. 173 da

En la calle del Cuatro de Agosto, núm. 25, se subarrienda un 2.º piso por 12 duros a la tanda; en la tienda de la misma casa darán razon y la enseñarán. 366 3pp

5 de Marzo núm. 1, triplicado, se arrienda una tercera habitación. En la portería darán razon. 794-da

En la calle de la Torre Nueva, núm. 11, se subarrienda una 2.ª habitación en paz; en el núm. 17 de la misma calle tienda, informarán. 3:1 2ph

Se arrienda desde el día 1.º de la habitación de la casa plaza de la Seo, núm. 3. En el piso 3.º de la misma vive el dueño é informará. 337 1p

Habitaciones; se arriendan modernas con tres dormitorios, embaldosadas por 40, 50 y 60 reales al mes. Sepulcro, 14; en la misma informarán. 351-1pb

Se arrienda una droguería con la anaquelaria y enseres, con casa en punto bueno y acreditado; el arriendo se hace desde el día si conviene; Mayor, 23, 2.º piso tratarán. 333 1p

Democracia, 21, se arrienda un principal en 20 duros tanda, dos lonjas para tener cualquier clase de género; las enseñarán. 380-2pg

Servientes

Para una capital de provincia se necesita un oficial de peluquero que esté bien impuesto en trabajo de tocador. Razon Alfonso, 1, 33, tienda. 347-2pl

Un profesor de música, desea dar lecciones de solfeo y piano. Dirigirse a la calle de Cerdán, 35, corsetería. 320 1pp

Una señora, viuda, desea colocarse con un señor solo, sea sacerdote ó seglar en Zaragoza ó fuera; calle de las Moscas, núm. 10, 2.º piso darán razon. 276 1p

Barbería calle de Predicadores, núm. 23, se necesita un dependiente que sepa su obligación. 342 1pd

Para una portería, se desea un matrimonio sin hijos con buenas referencias y que el marido sea zapatero, sastre ó alpargatero. De no reunir estas circunstancias escusan presentarse. Darán razon plaza de La Seo, núm. 3, 3.º 370 2p

Castá-Alvarez, núm. 19, se necesita un aprendiz de zapatero con principios ó sin ellos. 365 2p

Pérdida

Es recuerdo de familia. —El que hubiere recogido una pulsera níquel, que se extravió el lunes, 4 del corriente desde el Teatro Novedades, Coso, D. Jaime I, y San Jorge, se servirá devolverla a esta última calle núm. 10 barbería; y se gratificará. 357 2pl

La persona que hubiese recogido un perro cadillo legítimo de Terranova se servirá presentarlo calle de la Torre Nueva, núm. 32, tienda y se gratificará. 355-2pa

Nodrizas

Azoque, 30, hay una viuda de 21 años y 2 meses de leche, criará en su pueblo; abonarán. 356-1p

Caballo, 6, principal, hay una primiza de 19 años y un mes de leche; criará en casa de los padres; abonarán. 364-2p

Naranjas
MANDARINAS
DE SEVILLA
(Huerta de las Playas.)
Unico punto de venta
en Zaragoza
LA MADRILEÑA
San Felipe, 13.

COMPRAS
De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.
Libertad, 5.
316 d

CEMENTO NATURAL
de Zumaya.
premiado en varias exposiciones, á 14 reales quintal de 46 kilogramos.
Los envases se pagan por separado.
CONTAMINA, 20.

A voluntad de su dueño se vende una posesion de 25 cahices de tierra, con casa, buenos locales para vacas y caballerías, corrales, arboles frutales, parras y viña; y un campo de 27 cahices; dara pormenores, D. José Carretero calle de la Leche, núm. 3, 2.º piso. 873 d

TIPO-LITOGRAFIA
ARTICULOS DE ESCRITORIO
A. A. Oliván é hijo
Coso, 32.
Primera casa en
Tarjetas de visita
ALTA NOVEDAD.

Por 32 duros anuales se arrienda una habitación en la calle de la Noria, núm. 1, con tres dormitorios y sol todo el día; en la misma principal informarán. 239 1pv

Se desea comprar un perro de los llamados de agua grande y joven; razon Santiago, 17, carpintería. 257-1b

Venta de leña.
En la fabrica de alfarería del Paseo de Cuéllar, núm. 269, se vende leña vieja de pino procedente de derribos, rajada, á 6 reales el quintal de 50 kilos y dentro de Zaragoza á 7 reales quintal, siempre que el pedido esceda de diez quintales. 367 3pg

Quesos
Roquefort.
Nata.
Bola.
Gruyer.
Ultramarinos de Mediano
Frente á S. Gil.
350 d

Se venden baratos, un mulo, una mula y un caballo, para la labor y acostumbados al trabajo. Darán razon calle de la Libertad, núm. 11, principal. 368-3d

Almoneda.
En la casa de préstamos, de la calle de la Audiencia, núm. 20, se hace de ropas, alhajas y muebles. 354-3pr

†
Todas las misas que se celebren mañana sábado, 9 del corriente, en el altar del Santo Cristo de la Iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros, desde las siete hasta las doce inclusive, serán aplicadas por el alma de
Don Narciso Palomar Cebrian
Su desconsolada esposa, hijos, nietos, hijo político, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones; de lo que recibirán favor. 371-1d

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Democracia, 30, horno, se venden dos cerdos de 8 á 9 arrobas, criados a todo regalo. 313-1pp

San Pablo 67, se venden dos medias sillerías sin estrenar de satén. 275-1p

A los propietarios y albañiles.—Se venden ventanas de balcon y de antepecho, puertas empaneladas y llanas, todo nuevo y muy barato. Tambien hay palas para horno; Democracia, 72, taller. 317 1pf

Posada de San Pablo, se venden pasas y carne de membrillo por cuenta del arriero. 316-4p

Carpintería usada y pilas de piedra para aceite. Se venden en muy buen estado; calle Escuelas Pias, núm. 37, almacén. 315 1pa

En la primera vaquería frente a la estación de Barcelona, se venden dos cerdos blancos. 372 3pa

Camino de la Casa Blanca, núm. 51, se venden dos cerdos criados á todo regalo y patas de los cosecheros á 10 reales arroba. 355 2p

Vino seco á 4 pesetas de calitro en la bodega de cosechero, Mayor, 70. 323 1pv

Buena ocasion.
En el pueblo de Aguarón, se vende una partida de carbon de canutillo superior, y en la misma una partida de rayos; informarán, Independencia, 23, principal derecha. 245-1p

Se vende un perro raza de mastin, Boggiero número, 122. 215-1p

Importante
En Campiel, término de Calatayud, se vende una heredad que consta de dos casas, era, pajar, pesquera y colmenar y treinta hanegas de tierra con su buena plaza y su buena fuente, arboleada de toda clase de frutos; darán razon mosen Dominguez, plaza de San Andrés. 233 1p

Carpintería vieja, se vende de varias clases; darán razon calle de los Estebanes, núm. 2. 246-1pl

Se desea comprar una caja para caudales que esté en buen estado; sastreía de Sanz, Coso, 125, tratarán de su precio. 235 1p

Vino del monte de Torrero.
Se vende por cuenta del cosechero á 5 pesetas el decalitro, en la bodega calle del Temple, núm. 18. 217-1p

Portillo, 84, droguería, se vende tocino salado á seis reales kilogramo, café tostado, en grano á catorce reales kilogramo y los demás géneros á precios arreglados. Tambien se venden varios cajones sueltos para una estantería de dicho ramo. 221-1p

Chorizos de Sotocameros y longaniza de Pamplona á 19 y 14 reales kilo, se ha recibido Mayor, 21, droguería. 134-1pm

A un cuarto de hora poco más ó menos de la puerta de Santa Engracia, se venden 32 olivos; calle de San Voto, 2, darán razon. 318 ds

Taller de carpintería de José Pardo, calle de la Democracia, núm. 24, se venden puertas de balcones procedentes de una obra. 263-1pl

Vino viejo
Seco y limpio del monte de Torrero de Vallier, á 5 pesetas 50 centimos decalitro, calle San Miguel, 6, entresuelo á puerta cerrada. 277 1p

La mesa de tocino del Catalán, de la plaza San Lorenzo, se ha trasladado al Mercado, frente a la calle las Armas, en donde se sigue vendiendo butifarra blanca, negra, y morcillas de cebolla como en años anteriores. 321-1p

Aviso á los cafes, fondas ó casas de huéspedes; se vende leche de vaca de toda confianza por cuenta del propietario; darán razon calle del Heroísmo, núm. 7, barbería. 310 1pe

Manifestacion, 43, antes Platería, tienda de comestibles, se venden pipas para vino, grandes y pequeñas y toneles de cabida de 10 cantaros, que han contenido ron y coñac. 230 1pr

Corsetería, 23, Temple, 23.—Se confecciona el corse coraza para vestir con elegancia, (especialidad para novia) el corse con faja para gran vientre; para nodrizas; barrigueras para señoras y caballeros. Desde el día se confeccionan trajes de señora, niñas y equipos de novia a la moda del figurin de actualidad. Se vende ballena legítima, Temple, 23, corsetería. 293-1pl

Se venden 12 olivos cerca de la estación de Cappa Mayor, 94, darán razon; en el mismo se venden capones y un pavo. 248 1p

Se vende una casa en la calle de las Armas, n.º 49, libre de toda carga y con una espaciosa y magnífica bodega vinara Luna 4, 3.º, informarán; No se admiten corredores. 199-1p

Buena ocasion.
En la plaza del Mercado, núm. 61, se venden pavos, pavas y capones criados á todo regalo y á precios arreglados. 243 1pm

En la zapatería de Isabel Felipe, calle Convertidos, núm. 9, se venden conejos frescos de monte á precios arreglados. 211 1pf

Se vende la casa y corral, de la calle Mayor, número, 82. Para tratar del precio y verla, su dueño vive plazuela San Felipe, núm. 5. 211-1pp

Gran taller de encuadernaciones y libros rayados de **Emilio Fortún**, Cinco de Marzo número 2.—Especialidad en rayados y encuadernaciones; elegancia, y solidez económica.

†
Todas las misas que se celebren mañana sábado, 9 del corriente, en la Santa capilla de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes hasta la de doce ambas inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma de
DOÑA JACINTA AYNETO Y ECHEVERRIA
viuda de D. José Colomer
que falleció en 28 de Octubre de 1885.
Su hermano el Excmo. Sr. D. Gregorio Ayneto, su hermana política, tía y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir y encomendar á Dios en sus oraciones el alma de la finada, por cuyo favor quedarán agracedidos. 369 1d

Medalla de Oro — Diploma de Honor

ASMA

Opresion, Catarro, Enfisema pulmonar
Tos nerviosa, Afecciones de las Vias respiratorias
Para el inmediato alivio de esas diversas afecciones, para su cura, nada supera el

PAPEL y los CIGARROS de GICQUEL

Farmacéutico de 1.ª Clase, en PARIS

El Papel y los Cigarros Gicquel, calman instantáneamente los mas violentos accesos de **ASMA**. El uso regular de estas preparaciones, aleja los accesos y hasta impide completamente su vuelta.

El Papel y los Cigarros Gicquel, son recomendados por todas las celebridades médicas: Doctores PIDOUX, COURTY, BEHIER, CAZENAVE, MARTEL, etc., Miembros de la Academia, Profesores, Médicos principales de los Hospitales, etc.

Bronquitis COSTIPADOS Coqueluche
El Jarabe y la Pasta de Gicquel

SON LOS PECTORALES MAS EFICACES PARA CURAR RAPIDAMENTE
Costipados, Tos, Bronquitis agudas ó crónicas, Catarro pulmonar, Gripe, Tos convulsiva, Ronquera, Tos nerviosa y causada de los tísicos, etc.

VENDENSE en todas las principales FARMACIAS.
EN ZARAGOZA, Sres. Rioshermanos Coso, 33.

CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1886.

Se ha recibido un grande y variado surtido en la Administracion de este periódico
Coso, 61, junto al Teatro.

COMPAÑIA LIEBIG

VERDRO EXTRACTO de CARNE LIEBIG

10 Medallas de Oro y Diplomas de Honor.

Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.
Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.

Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles.

PARIS, 30, rue des Petites-Ecuries

El Extracto de carne Liebig ha obtenido otro Diploma de honor en la Exposicion Internacional Farmaceutica de Viena (Austria) en 1883
En Zaragoza dirigirse á D. R. Jordan, Mercado.

Calendarios para 1886.

por el astrónomo Aragonés D. Manuel Lapiedra.

Hállanse de venta al precio de 10 céntimos en el centro de suscripciones de José Maynou, plaza de las Estrévedes; La Bandera Española, Coso, 62; librería de Gasca, plaza de La Seo; La Publicidad, D. Jaime I, y en las principales librerías

Almanaque de la Ilustracion PARA 1886.
SE VENDE A 2 PESETAS
En la Sucursal de la Ilustracion y la Moda Elegante
Coso, 61, junto al Teatro.